
江苏神通电话会议 

调研活动记录 

会议地点：董事会秘书办公室 

会议时间：2021年 8 月 26日 

会议主持：章其强 

会议记录：陈鸣迪 

出席人数：6名 

 

一、会议开始 

本次机构投资者电话调研会议由国泰君安证券组织，公司董事王懿先生、副

总裁兼董秘章其强先生应约参加会议，首先向参加此次电话会议的机构投资者表

示感谢，向投资者介绍了公司 2021 年半年度报告基本情况、公司发展战略规划

及近期主要工作的进展情况，同时强调了关于遵守承诺函的约定和上市公司信息

披露的有关规定。 

 

二、沟通交流 

问：公司引进了重要股东风林火山和聚源瑞利，对公司未来发展有什么影响？ 

答：公司在做好阀门生产经营和业绩稳定提升的同时，希望通过内生和外延的协

同发展，保持公司市值稳健增长，力求以良好的业绩回馈投资者。公司未来发展

战略规划没有重大变化，经营模式也将保持持续稳定，将继续坚持巩固冶金、发

展核电、拓展石化、服务能源为市场定位，坚持以高端产品服务高端客户，实施

单项冠军、行业先锋、百年神通、受人尊重的发展战略。引进战略股东风林火山，

是考虑到以其专业能力，为公司在战略梳理、外延式扩张等方面提供专业支撑，

在核电、军工、环保以及高端制造等方面通过外延式并购实现新的突破。引进战

略股东聚源瑞利，是考虑到韩力的关联方津西钢铁在冶金领域具有丰富的产业资

源，本身就是公司的长期合作客户，为公司继续扩展冶金领域业务奠定了良好的

基础。津西钢铁未来将作为公司新产品新技术的应用基地，成为公司不断开拓创

新的重要一环，并借助于津西钢铁的行业影响力，助力公司冶金行业新产品快速



复制和推广。 

 

问：公司是乏燃料后处理业务的设备供应商还是服务商？市场需求有多大？ 

答：公司是乏燃料后处理业务的设备供应商，在乏燃料处理工程建设领域提供的

产品主要包括蝶阀、球阀、止回阀、气动取送样系统等，目前正在按照供货合同

约定的交货期生产并陆续交货。 

从目前的情况来看，国内投入商业运行的核电机组在持续增加，公司在核电阀门

业务外新增的乏燃料后处理业务在未来可以持续开展，也将对公司未来的经营发

展带来积极促进作用。 

 

问：请问目前在公司核电阀门业务领域的竞争格局？ 

答：公司在核电阀门市场领域存在竞争关系的主要有中核科技等企业，但各自生

产的产品品种有区别，各有所长，具体产品以公司的核心拳头产品蝶阀、球阀等

为主，中核科技主要是闸阀、截止阀和止回阀，产品品种和结构不一样，竞争关

系主要体现为互补性的良性竞争。 

 

问：核电项目核准到新开工一般多久？公司签订订单到确定收入的周期一般多

久？两者在时间上的关联关系是怎样的？ 

答：核电站建设过程中一般是以浇灌第一灌混凝土的浇注时间 FCD为核电站开工

时间，在开工后将陆续开始阀门设备招标，招标工作一般分不同标段陆续进行，

在签订订单后根据订单约定陆续分批分次交货，核电站整个建设周期相对较长约

60个月，阀门交货期主要在第 2年和第 3年相对集中。 

 

问：公司在国内和国际阀门领域的地位？ 

答：公司多年来坚持巩固冶金、发展核电、拓展石化、服务能源的目标，坚持高

端产品服务高端用户的市场竞争策略，逐渐从中国阀门企业 20强进入到全行业

前列，2021年 6月，在中国通用机械行业协会阀门分会第八届会员大会（换届）

上，公司荣誉当选协会理事长单位，公司党委书记总裁吴建新先生当选协会理事

长，这也充分体现了公司在全国阀门行业领先地位。 

我国高端阀门的设计、制造、生产和实验测试能力同发达国家相比依然存在一定



差距，高温、高压、耐腐蚀阀门和关键设备上的特种阀门仍存在一定的进口依赖。

但是，阀门行业国产替代的步伐正在加速。一方面，阀门作为重要的机械基础件，

对于装备制造业的振兴十分重要，在中美贸易摩擦的背景下，关键设备阀门的自

主可控、解决卡脖子问题变得尤为紧迫与重要，我国中高端阀门市场的自主化进

程有望加快；另一方面，国内大型阀门企业已具备实力拓展产品线和市场覆盖面，

疫情也将为行业调整加速，2020 年以来神通的订单金额增长迅速，困境会加速

行业出清，大型企业将拥有更多市场份额。 

 

问：请问公司阀门产品价格受原材料价格变化的影响？ 

答：公司核电阀门产品交货周期一般为 2-3 年，跨度相对较大，原材料价格波动

大。但是原材料占生产成本的比例较小，同时公司采用成本加成模式定价，因此

材料涨价总体影响相对可控。公司取得订单后，一般通过及时下单锁定原材料价

格的方式确保毛利率的稳定。 

冶金、能源阀门产品生产周期相对较短，一般从订货到交货需约 3-6 个月，

并且采用成本加成定价模式，原材料价格上涨的同时公司产品也将基本做到同步

提价，因此原材料价格波动对公司产品毛利率影响较小。 

 

问：合同能源管理（EMC）业务发展情况如何？ 

答：瑞帆节能主要提供节能科技服务，从事合同能源管理项目设计、建设和运营。

今年初子公司瑞帆节能与邯郸钢铁签订的 EMC 合同总金额约 16 亿元，收益分享

期限为 99个月，折算到自然年度内的营业收入预估为每年 1.95亿元。目前该项

目已启动工程建设，建设周期约 1.5年，通过自有资金和银行贷款筹集资金。 

 

问：公司目前在氢能源领域如何进行布局？ 

答：公司顺应国家发展趋势，积极地布局氢能源领域，引入专业团队，主要涉及

加氢站及氢能源汽车的配套阀门。目前样机已经研制出来，正在进行试验验证、

鉴定，未来氢能源汽车领域的市场值得期待。 

 

问：请问公司产能利用率如何？ 



答：目前公司满负荷生产，乏燃料处理业务也在做扩产，一期建设工程基本建成并

投入使用，产能陆续释放中；阀门端的生产能力也在有效扩大。公司各类产品的产

能基本可以满足市场需求，公司将视市场需求变化，适时通过增加班次、非关键工

序委外、技改扩能等方式满足市场需求。 

 

问：公司目前定增进展？ 

答：公司定增项目一次反馈意见回复材料已更新至今年半年报数据，已经报证监

会，现在证监会在审核中，后续还要经过上会和发审委审核等阶段，具体进度存

在不确定性，公司将根据具体审核进度按规定及时披露相关信息。 

 

问：请介绍下无锡鸿鹏航空动力有限公司的业务情况？ 

答：公司于 2020 年 11 月 2日与无锡鸿鹏签署了《关于无锡鸿鹏航空动力有限公

司之增资协议》，基于拓展公司未来业务领域及寻求产业协同与合作的考虑，公

司向无锡鸿鹏航空动力有限公司增资 2,981.2734万元，取得无锡鸿鹏 19.90%的

股权。无锡鸿鹏主要从事通用航空动力装置的研发设计、装配生产、试验、销售

和维修保障业务，主要面向固定翼无人机、运输机、直升机、通用航空等应用开

发系列涡桨发动机及其涡喷、涡轴衍生产品。无锡鸿鹏已与部分国内无人机系统

企业签订协议，将陆续提供适用的航空发动机及其附件产品，目前各项业务进展

顺利。 

 

问：请问公司对员工的激励政策是怎样的？会做股权激励吗？ 

答：公司重视人才引进和激励，对员工采用薪酬、福利、晋升、培训和股权激励等

多种工具和方法进行激励，通过不断完善的绩效考核机制和薪酬政策选拔和激励人

才，让管理、技术等各类人才能够引得进来、留得住、发展好，为公司的持续快速

发展奠定人才基础。 

三、调研结束 

本次电话会议于 8月 26日下午 15:00开始，持续 60分钟左右。 

本次投资者调研不存在未公开重大信息泄露情况。 

江苏神通阀门股份有限公司董事会 

2021年 8 月 26日 


